

## PRESIDENTE LAGOS: REUNIONES DE APEC EN CHILE PODRÍAN DESTRABAR CONVERSACIONES DE LA OMC

**Durante la visita que realizó esta mañana al Secretariado Ejecutivo de APEC en Singapur, el Mandatario destacó el aporte que puede realizar este foro para avanzar hacia normas internacionales más claras en el comercio. “Los acuerdos bilaterales de las diferentes economías de APEC pueden ser utilizados para transformarse en un nexo entre países que desean ir un poco más rápido. Creo que eso es una meta suficiente para el trabajo que debemos hacer en Chile”, señaló. El Jefe de Estado concluyó esta tarde su Vista Oficial de trabajo a Singapur con la tradicional ceremonia de “Bautizo de la Orquídea”, oportunidad en que una especie de esta flor fue denominada Dendrobium Ricardo Lagos.**

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, destacó esta mañana en Singapur que la reunión de los ministros de Comercio de APEC, que se realizará en junio próximo en Santiago, representa una oportunidad privilegiada para destrabar las conversaciones de la Organización Mundial de Comercio (OMC). "Una buena oportunidad es ver si es posible que los ministros de comercio de APEC, en junio en Chile, puedan discutir los avances de la reunión de Doha y también estudien en qué medida los acuerdos bilaterales de las diferentes economías de APEC pueden ser utilizados para transformarse en un nexo entre países que desean ir un poco más rápido. Creo que eso es una meta suficiente para el trabajo que debemos hacer en Chile", señaló.

En este sentido, explicó que las economías que forman parte del Foro de Cooperación Económica del Asia Pacífico (APEC) han firmado acuerdos que liberalizan el intercambio comercial entre ellas y esta ventaja podría ser utilizada para llegar a un entendimiento regional, que incluyera a las 21 economías que participan en este grupo. De esta forma, podrían adelantarse a un acuerdo a nivel mundial, que aún se discute en la OMC con pocos avances.

Sobre este punto el Mandatario planteó que "tenemos que pensar en qué medida los acuerdos bilaterales que se han suscrito en los últimos 10 años pueden servir al proceso de Doha. Hay que plantear dos puntos, el primero sobre los acuerdos bilaterales y si es posible ampliarlos en forma voluntaria. El segundo, en qué medida las economías APEC pueden impulsar la ronda de Doha para que retome su fuerza. Después de Cancún, cómo podemos hacer para que la ronda de Doha tenga un fast track".

El Presidente Lagos realizó estas declaraciones durante su visita a la sede del Secretariado Ejecutivo del Foro de Cooperación del Asia Pacífico (APEC), ubicado en Singapur desde 1994, centro que recibe a los especialistas de todas las economías que participan en esta organización internacional. En la oportunidad, destacó la importancia para Chile de ser sede de las reuniones de APEC e informó que durante este año la organización centrará su labor en la búsqueda de acuerdos que "permitan a las economías de APEC continuar desarrollando un importante crecimiento económico mientras reducen el proteccionismo".

Durante su visita, el Jefe de Estado fue recibido por el director ejecutivo de APEC-Chile, Mario Artaza, junto a funcionarios que trabajan en forma permanente en la coordinación de las actividades de este foro regional. En el encuentro, el Mandatario relevó la labor que está desarrollando Chile en la organización de las actividades que contempla el foro para este año pues, según dijo, "APEC permite a sus países miembros entregar un mejor y mayor acceso a la riqueza y el progreso social".

Asimismo, explicó que APEC 2004 buscará mejorar las perspectivas de desarrollo económico de sus miembros a partir de una mayor integración regional y con mecanismos que regulen de mejor manera el comercio y la inversión. "La integración económica es crucial para la prosperidad futura de la región. APEC trabaja para construir un sistema comercial abierto, justo y transparente", sostuvo.

Más adelante, el Mandatario señaló que el foro buscará fórmulas que permitan mantener la seguridad de la región como pilar para el comercio entre las naciones, controlando especialmente problemas como el terrorismo. "Proteger a la comunidad regional de los ataques terroristas es crucial para asegurar el crecimiento económico sostenido y la estabilidad", indicó. Al respecto, señaló que "la amenaza del terrorismo requiere de una coordinada y colectiva respuesta regional" y agregó que "APEC permite proteger a las economías miembros sin eliminar la eficiencia de sus flujos comerciales".

En otro ámbito, el Presidente Lagos señaló que durante este año se otorgará especial importancia a temas como el desarrollo de la educación como herramienta de progreso. "La educación es una herramienta estratégica para eliminar la pobreza y crear nuevas oportunidades en la región del Asia Pacífico", indicó. Para ello, un tema importante es el dominio del inglés como base para una mayor integración de países tan diversos como Papúa Nueva Guinea, Australia, Rusia, China o México. "El comercio internacional, los negocios y las transacciones e inversiones son principalmente conducidas en inglés. El inglés también es la lengua primaria de Internet, que se ha convertido en una de las más importantes herramientas para la investigación, el comercio y la búsqueda de empleos", expresó.

El Jefe de Estado manifestó que otro punto que Chile espera estimular a través de la secretaría ejecutiva de la APEC es el desarrollo de las pequeñas, medianas y microempresas de la región. "Las pequeñas y medianas empresas y los micronegocios son los más grandes empleadores del Asia Pacífico, que suman más del 80% del número total de empresas de la región", informó. Por ello, el foro buscará "formas de conectar a las pequeñas, medianas y microempresas a través de herramientas como Internet, para facilitar el intercambio de información".

Cerca del mediodía, el Presidente Lagos se dirigió al Jardín Botánico de Singapur donde participó en el "Bautizo de la Orquídea", tradicional ceremonia en que se denomina con el nombre del Jefe de Estado visitante a una de las especies de esta flor que luego es plantada en el sector central del jardín.

En la oportunidad, fue bautizada la flor *Dendrobium C K Ai*, que desde hoy lleva el nombre *Dendrobium Ricardo Lagos*, la que será plantada junto a otras orquídeas nombradas en honor de personalidades como Kofi Annan o Nelson Mandela. En horas de esta tarde, el Mandatario iniciará su recorrido hacia Nueva Zelanda, donde realizará una Visita de Estado con la que concluye su viaje que ha incluido a Sudáfrica, Indonesia y Singapur.